

Beschlüsse aus der Gemeinderatssitzung am 16.07.2018

1. Bekanntgabe der Beschlüsse der letzten nichtöffentlichen Sitzung am 18.06.2018

In der letzten Sitzung am 18. Juni 2018 hat der Gemeinderat die Entwicklung eines Baugebietes und den Verkauf eines Bauplatzes beschlossen.

2. 1. Änderung des Bebauungsplans „Innenbereich Bamlach“; Beratung und Beschlussfassung über

- a) die eingegangenen Anregungen aus der Offenlage und der Beteiligung der Träger öffentlicher Belange**
- b) den Satzungsbeschluss**

Die Offenlage wurde in der Gemeinderatsitzung am 16. April 2018 beschlossen und hat in der Zeit vom 4. Mai 2018 bis 4. Juni 2018 stattgefunden. Hierzu ist eine Stellungnahme eingegangen. Das Landratsamt Lörrach hält die Änderung für erforderlich. Der Gemeinderat hat die Satzung einstimmig beschlossen.

3. Beratung und Beschlussfassung zu den Auswahlkriterien und deren Gewichtung für die Vergabe der Stromkonzession; Beauftragung der Verwaltung, das weitere Konzessionsverfahren durchzuführen.

Dieser Tagesordnungspunkt wurde vor Sitzungsbeginn von der Tagesordnung abgesetzt.

4. Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung einer Geldspende an die Bürgerstiftung Bad Bellingen

Im März 2009 wurde die Bürgerstiftung Bad Bellingen per Satzung gegründet. Für die Handlungsfähigkeit der Stiftung ist ein Mindestkapital von 50.000,00 € erforderlich. Bis heute sind etwas mehr als 30.000,00 € in die Stiftung eingezahlt worden. Der Gemeinderat hat mehrheitlich beschlossen, die restlichen 20.000,00 € aus dem Gemeindehaushalt in die Stiftung einzubringen, damit die Stiftung existent und handlungsfähig wird.

5. Wahl von vier Gemeinderäten in den Vorstand der Bürgerstiftung Bad Bellingen

Nachdem der Gemeinderat die Aufstockung auf den Mindesteinlagebetrag der Bürgerstiftung Bad Bellingen beschlossen hat, ist für die Stiftung auch ein Vorstand zu wählen. Gemäß § 6 der Satzung besteht der Vorstand aus dem Bürgermeister und

vier Gemeinderatsmitglieder. In den Vorstand wurden Frau Silvia Heitz und die Herren Sven Basler, Andreas Großhans und Mike Hößle gewählt.

6. Festlegung der Jahresrechnung 2017

Der Rechenschaftsbericht für die Jahresrechnung 2017 wurde dem Gemeinderat bekannt gegeben. Das Ergebnis wurde festgestellt. Die Einnahmen und Ausgaben betragen im Verwaltungshaushalt 12.475.143,50 € und im Vermögenshaushalt 3.553.102,99 €. Die Zuführung vom Verwaltungshaushalt an den Vermögenshaushalt belaufen sich auf 1.857.055,44 €. Schulden wurden im Jahr 2017 in Höhe von 383.402,58 € getilgt, die Neuverschuldung betrug 500.000,00 €. Der Schuldenstand betrug zum 31. Dez. 2017 3.745.379,25 €. Den Rücklagen wurden 434.339,52 € entnommen, diese betragen zum 31. Dez. 2017 noch 2.104.674,68 €.

Der Gemeinderat hat die Jahresrechnung für 2017 einstimmig beschlossen.

7. Sachstandsbericht zum Bau eines Hochwasserkanals zum Schutz der Ortslage von Bad Bellingen gegen Hochwasser

Im Januar 2017 wurde die Maßnahme im Gemeinderat vorgestellt. Damals lagen die Kosten nach einer groben Kostenschätzung bei rund 2,5 Mio. Euro. Zwischenzeitlich wurden die Förderanträge bei der Wasserwirtschaft und dem Ausgleichsstock eingereicht. Die Fachförderung könnte möglicherweise noch in diesem Jahr erfolgen. Der Ausgleichsstockantrag muss im nächsten Jahr erneut eingereicht werden. Die neueste Kostenberechnung liegt für den gesamten Kanal bei rund 3,25 Mio. Euro. Darin enthalten ist auch der Einbau eines Rohres unter der Bahnlinie. Der Gemeinderat nimmt den Sachstand zur Kenntnis.

8. Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung eines Tourismuskonzepts für Bad Bellingen und Beantragung eines Zuschusses aus der Strukturförderung des Landkreises

Das Tourismuskonzept soll Leitfaden für die Tourismusentwicklung in Bad Bellingen in den nächsten Jahren sein. Ziel des Tourismuskonzeptes ist es, auf Grundlage der eigenen Stärken des Heilbads Bad Bellingen eine Umgestaltung des Gesamtangebotes in Richtung höherer Wertschöpfung einzuleiten. Dabei soll auch untersucht werden, in welcher touristischen Kooperation Bad Bellingens Vermarktung am effektivsten betrieben werden kann. Als Schwerpunkte des Konzeptes wird die Situation der Beherbergungsbetriebe, der Gastronomiebetriebe, die Angebotsstruktur und die Ausstattung der Balinea Therme und die Untersuchung der Konstellation sinnvoller und effektiver regionaler Tourismuskoooperationen für Bad Bellingen und im Landkreis Lörrach festgelegt. Die IST-Analyse umfasst die Trendanalyse, die Marktanalyse, die Konkurrenzanalyse, die Benchmark und die SWOT-Analyse (Stärken/Schwächen/Chancen/Risiken). Mit der Aufstellung des Konzeptes hat der Gemeinderat mehrheitlich die FUTOUR Südwest beauftragt.

9. Verschiedenes

Der Vorsitzende teilt mit, dass

- a) am 21. und 22. Juli 2018 im Kurpark das 3. Black Forest Smoke & Wine Festival
- b) am 28. Juli 2018 im Kurpark das Lichterfest
- c) um am 10. bis 12. Aug. 2018 in Hertingen das Grasbahnrennen stattfindet.